

EVALUACIÓN DE TRABAJO FINAL DE GRADO
Docente Revisora

Datos:

Estudiante: Alexandra De León Gauna

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Violencia en el noviazgo adolescente

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Ma. Julia Perea

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Sonia Mosquera

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre/2015

1-. Aspectos Formales:

Trabajo que se ajusta en los aspectos formales y a la normativa APA. La sintaxis es adecuada así como la ortografía, lo esperable para una monografía que oficia de TFG..

2- Articulación teórica:

- Relevancia del tema elegido
- El trabajo monográfico aborda una temática relevante y de interés social para la Psicología en general y para la UdelaR: la violencia social en los vínculos interpersonales. En este caso el foco se dirige a mostrar posibles escenarios de violencia en el noviazgo adolescente, que según la autora no existen antecedentes de investigación en Uruguay.
- La monografía pone en visibilidad distintas aristas de la violencia en diferentes manifestaciones de vínculos interpersonales -violencia de género y doméstica-, así como también trabaja el tema adolescencia. A través de antecedentes que plantean investigadores de países latinoamericanos, como Panamá y Chile, se toman aportes que plantean escenarios diversos en relación a las posibles razones que producen estos eventos.
- Si bien la autora indaga a través de diferentes lecturas el tema, vemos que la discusión teórica y analítica entre los componentes que presenta, queda

subsumida en la información que obtiene, no obstante ello, existe una abundante lectura y aporte teórico-conceptual. Lo que queda subsumido en el trabajo de obtención de datos, es la problematización que se podría haber realizado, o sea el diálogo con los diferentes autores que presenta, para obtener así la producción de preguntas que podrían haber enriquecido la monografía.

– Nivel de sistematización e integración

La monografía plantea un conjunto de elementos teóricos y referenciales, pero los mismos quedan ubicados en el plano descriptivo mayoritariamente.

– Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática

Cumple con el objetivo planteado para las monografías en general, en el sentido de instalar en la restringida escritura estipulada para los TFG, un conjunto de elementos que posibilitan aproximarse al tema.

– Redacción y coherencia interna en el trabajo.

El trabajo posee un desarrollado y redacción satisfactoria.

– Uso de terminología específica

Se utilizan categorías pertinentes que son presentadas a lo largo de la monografía. Es decir, la pertinencia de las categorías conceptuales y explicativas que la estudiante utiliza es ajustada a los contenidos temáticos que diagraman su producción escrita, aunque deberíamos señalar que hubiera agilizado su lectura la organización más rigurosa en subtítulos.

Conclusiones

En la monografía se realiza una revisión bibliográfica interesante, los referentes conceptuales son pertinentes y acordes. Muestra un nivel de trabajo que se limita a la revisión de antecedentes sobre el tema en general, violencia social en sus diferentes manifestaciones en lo que hace a los vínculos interpersonales haciendo foco en el noviazgo adolescente, hace referencia a la etapa evolutiva de la adolescencia y presentación de diferentes categorías que algunos autores establecen en relación a las

posibilidades de producción de este tipo de violencia. La falta de articulación y del ejercicio de un análisis crítico sobre lo que la estudiante presenta en el desarrollo no contribuye a producir la relevancia académica que podría haber logrado si hubiera instalado la problematización. No obstante lo cual, se entiende que la producción que aquí se informa contribuye con aspectos que podrán ser de utilidad para futuros trabajos vinculados a la temática u otra afín, sobre todo se subraya, que no hay antecedentes en nuestro país sobre el tema, o sea que la autora abre un nuevo campo de problemas de actualidad e interés social para pensar.

Prof. Adj. Mag. Sonia Mosquera
Docente Revisora